

Was mich beschäftigt:

Dr. Berthold Lannert

Zusammen stark im Leben

Unter diesem Namen hat eine Projektgruppe am Evang. Heidehof-Gymnasium eine Veränderung des Präventionsprogramms der Schule vorgenommen. Im Unterschied zum bisherigen Ansatz, der sich daran orientiert hat, vor Gefahren zu warnen und durch Markierung dieser Gefahren davor zu schützen, gibt es in Zukunft ein Programm, in dem darauf Wert gelegt wird, an den Erfahrungen der Schülerinnen und Schüler orientiert, eigene Stärken und Schwächen in den Blick zu bringen und zu reflektieren, um die Fähigkeit zur Resilienz zu erhöhen. In diesem Programm können alle Schülerinnen und Schüler ihre gesamte Schullaufbahn hindurch altersentsprechend in verschiedener Form teilhaben (z.B. Exkursionen, Klassenstunden, Einzel- oder Gruppenerfahrungen, Beratungsangebote, Praktika etc.).

Für die Säule 1 sehen z.B. das Selbstbehauptungstraining in verschiedenen Klassenstufen, für Säule 2 die kulturellen Schwerpunkte in der Unterstufe (Musik, Bildende Kunst und Theater), und auch die AGs dieser Ausprägungen, die Säule 3 wird z.B. im Projekt Tätige Nächstenliebe (Kl. 9), bei der Kooperation mit der Berger Schule oder der Diakonie Stetten sichtbar. Inhalte der Säule 4 finden sich z.B. in der Übernahme von Aufgaben im Klassenrat, in der SMV und bei Klassenprojekten. Für die Säule 5 (Offenheit und Toleranz) wird es am Dienstag, 17. April 2018 einen Projekttag geben, der die Bezeichnung „Vielfaltstag“ trägt und der in dieser Form jährlich einmal stattfinden soll.



Anders zu sein, ist manchmal kaum auszuhalten. Dies gilt in einem doppelten Sinne: Derjenige, der merkt, dass er anders ist als die große Mehrheit seiner Klasse oder Peer Group, braucht viel Kraft, um seinen eigenen Weg zu gehen bzw. sich gegen den Strom zu behaupten. Doch auch für die soziale Gruppe mit ihren uniformierten Werten und Verhaltensweisen ist ein „Sonderling“ eine Herausforderung, da dieser in besonderem Maße Toleranz benötigt.

Der Vielfaltstag, der in diesem Jahr erstmalig am Evang. Heidehof-Gymnasium stattfindet, soll helfen, den eigenen Standpunkt zu reflektieren und die Möglichkeit eröffnen, sich besser in andere hineinversetzen zu können.

Bewusst setzen sich die einzelnen Jahrgangsstufen an diesem Tag mit unterschiedlichen

Aspekten unserer pluralistischen und offenen Gesellschaft auseinander. Die Sechstklässler beschäftigen sich durch einen Besuch in einer jüdischen Synagoge mit dem Thema religiöse Vielfalt.

Die Schülerinnen und Schüler der Klasse 7 tauschen im „Mädchengesundheitsladen“ bzw. bei „Jungen im Blick“ nach Geschlechtern getrennt ihre Erfahrungen zu ihrer körperlichen Identität aus. Die Achtklässler gewinnen im „Demokratiezentrum Baden-Württemberg“ Einblick in die kulturelle Vielfalt unseres Landes. In Plan- und Rollenspielen setzen sie sich mit Migration, Flüchtlingsschicksalen und Rassismus auseinander. Die Neuntklässler reflektieren ihre eigene sexuelle Identität, indem sie mit jungen Erwachsenen sprechen, die sich als homosexuell geoutet haben. Die Schülerinnen und Schüler der zehnten Klassen wiederum werden sich bei einer „Trott-war“-Führung der sozialen Unterschiede der Stadt bewusst.

Alle Erfahrungen, die an diesem Tag gemacht werden, stehen im Kontext des neuen Ich-Stärkungs-Programms am Evang. Heidehof-Gymnasium „Zusammen stark im Leben“. Sie tragen dazu bei, Mut zu entwickeln, zur eigenen Identität zu stehen, aber auch Verständnis für andere zu gewinnen. In Zukunft soll der Vielfaltstag einmal jährlich stattfinden.



1. Tag der Vielfalt am 17. April 2018
Evangelisches Heidehof-Gymnasium

Dr. Johannes Wahl

Johannes-Brenz-Schule

Termine:

Schülersprechtag
07.05.

Am 8. Juni gibt es einen **Spielzeugflohmarkt** von Schüler/-innen für Schüler/-innen.

Sporttag
17.05.

Das **Schullandheim / Schule im Grünen** ist dieses Jahr vom 11. bis 15. Juni.

Fußballturnier
23.07.

Am 17. Juli findet der **Jahresausflug** statt. Jede Lerngruppe plant ihr eigenes Ausflugsziel.

**Schuljahresabschluss-
Gottesdienst**
25.07.

Das **Fußballturnier** am 23. Juli wird vom Kinderrat organisiert.

Evangelisches Heidehof-Gymnasium

Termine:

Frühjahrskonzert
17.05., 19:30 Uhr in der Aula

Samstag, 14. April, Sonntag, 15. April, Rössleweg in 2 Tagesetappen

**Aufführung Koop-Theater mit der
Berger Schule**
20.06. und 21.06.

Samstag, 16. Juni, Rössleweg in einer Etappe

Sommerfest
22.06., ab 17:30 Uhr

Die **Begrüßung der neuen 5er** ist am Freitag, 22. Juni
Am Mittwoch, 27. Juni beginnt um 19:30 das Musikpodium in der Aula

**Gottesdienst zum Abitur in der
Christuskirche**
06.07., 17:00 Uhr

Im Anschluss an den Gottesdienst findet die **Abiturfeier** mit Zeugnisverleihung in der Aula statt.

**Gottesdienst zum Schuljahres-
ende in der Christuskirche**
25.07., 8:30 Uhr

Evangelisches Mörike-Gymnasium/ Evangelische Mörike-Realschule

Termine:

Frühjahrskonzert (Festsaal)
17.05., 19:30 Uhr

Der **Abend der Künste** am 19. Juni beginnt um 18:30 Uhr mit einer Vernissage. Im Anschluss ist das Konzert der Preisträger/-innen unseres Musikpreises.

Abend der Künste
19.06., 18:30 Uhr

Der **Unterstufenabend** findet am Mittwoch, 18. Juli statt.

**Aufführungen der Theater-AG im
Festsaal**
27.06 und 28.06., 19:30 Uhr

Die **Begrüßung der Schüler/-innen der Klassen 5** ist am Freitag, 20. Juli um 15:00 Uhr.

Aus der Schulstiftung

Anmeldezahlen für das Schuljahr 2018/2019 an unseren Schulen

Insgesamt haben sich Eltern von ca. 490 Kindern für eine unserer Schulen entschieden. Im kommenden Schuljahr können wir davon nur knapp 52 Prozent aufnehmen und starten in der Johannes-Brenz-Schule, dem Evangelischen Mörike-Gymnasium und der Evangelischen Mörike-Realschule jeweils zweizügig und im Evangelischen Heidehof-Gymnasium dreizügig.